







El escritor  
Víctor  
Carvajal,  
manifestó que  
debería existir  
libertad en los  
colejos para  
que los  
alumnos  
elijan lo que  
desean leer.

Afirmó el escritor de literatura infantil, Víctor Carvajal

## El niño debería ser premiado con el solo hecho de haber leído un libro

También se mostró partidario de no obligar a los alumnos a leer, sino darles libertad de elegir.

El escritor de literatura infantil, Víctor Carvajal, afirmó que la lectura no debería ser obligatoria, ya que a los niños lesaría presentaciones con un libro por el solo hecho de haberleído un libro.

Carvajal, sostuvo un encuentro con estudiantes, en el marco de la Primera Feria del Libro de Talca.

El escritor se reunió con alumnos de diferentes colegios,

en lo que él llamó un masivo taller literario, debido a que había alrededor de 70 estudiantes, oportunidad en que les habló de la importancia del gusto al escribir.

A su juicio, lo importante para una persona que quiere escribir es que tiene ganas de expresarse a través de la escritura, más que aprender técnicas, porque éstas las puede aprender después.

Comentó que los niños lean más que escribir. "Los que escriben son grupos más reducidos, pero en todo caso, los creas leer".

Según comentó, el problema de la lectura hay que analizarlo desde el punto de vista de cómo el colegio lo enfrente. "Al chico se le pide

el interés por la lectura cuando se va obligado a leer. Una de las cosas que yo siempre planteo en mis encuentros con ellos, es que ejemplifica la lectura no fuera obligatoria y que por lo menos el 50% de lo que se lee en el colegio, fuera opcional y que haya una muestra variada de donde elegir".

Agregó que el otro problema es la evaluación. "Desgraciadamente, los profesores están en un plie forzados y ellos tienen que poner nota. Alguno declara que con el solo hecho que un niño lea un libro es para poseer un alice. Debería premiarlo por ello, aunque lo haya leído mal, a medias, no importa".

En su opinión, no se debe poner a la televisión como

antagonista y el enemigo número uno del libro. "Yo pienso que se deben conciliar las dos cosas. Es cierto que los niños son más propensos a ver televisión, a utilizar juegos de video que a leer, y mientras más pasa el tiempo la situación se agudiza, porque los juegos se desarrollan con una rapidez impresionante y cada vez son más interesantes, y el libro no evoluciona con la misma rapidez que estos juegos".

Víctor Carvajal, escribe sobre temas ecológicos, como la defensa de los animales, de la flora; el peligro que puede significar un desarrollo mal entendido y sobre temas que afectan a los adolescentes, como problemas en el hogar, con los amigos, en el barrio, en el colegio, etc.

Tiene dos libros publicados en la colección Marcos de Vapor y una novela publicada en la Editorial Santillana, colección Almohara.

A demás, Editorial Andrés Bello acaba de publicar su novela "Los fantasmas de malas pulgas".

El escritor, precisó que el gusto por la lectura se ha transformado en un verdadero misterio. "En muchas ocasiones se dice que cómo se va a exigir a un niño que lea si en su casa no hay libros, si los padres leen. Sin embargo, en mi caso personal, yo me recuerdo que mis padres fueron buenos lectores y no

DE TALCA

# **El Niño debería ser premiado con el solo hecho de haber leído un libro [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Niño debería ser premiado con el solo hecho de haber leído un libro [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa